

REDACCIÓN
 Conde de Rius, núm. 12, entresuelo

ADMINISTRACION
 Vilamitjana, 9, 1.º

Precios de suscripción
 Tarragona, trimestre... Ptas. 4'00
 España, trimestre... 4'50
 Unión postal, un año... 36'00
 Anuncio y comunicados á precios convencionales.— Pago anticipado.

La Cruz

DIARIO CATOLICO

COLABORACION

No se insertará ningún artículo sin firma que responda de él. Los trabajos pueden redactarse indistintamente en el idioma catalán ó en el castellano. Sin concisión no hay periodismo posible. No se devuelven los originales, aunque no se publiquen. La correspondencia literaria al Director. La económica al Administrador.

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DEL DIA.—Stos. Telesforo papa y Cándido mrs.

SANTOS DE MAÑANA.—X. Adoración de los santos Reyes. Baltasar, Gaspar y Melchor.

Apostolado de la Oración
(Aprobada y bendecida por Su Santidad)
 INTENCION GENERAL PARA ENERO
 Las elecciones legislativas en Francia.

ORACION COTIDIANA PARA ESTE MES.
 Oh Jesús miol por medio del corazón immaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial, por el triunfo de las candidaturas católicas en Francia.

RESOLUCION APOSTOLICA
 Ofrecer oraciones y sacrificios por el triunfo de los católicos franceses.

CORTE DE MARIA
 Hoy se hace la visita á Ntra. Señora al pie de la cruz, en el tras-coro de la Catedral.

Cultos para hoy
 GUARENTA HORAS.—En la iglesia de Nazareth, permaneciendo el Señor de manifiesto por la mañana, de ocho á once y por la tarde de cuatro á siete.

Santa Iglesia Catedral
 A las tres de la tarde: Vísperas y Matines solemnes de los Santos Reyes, con Órgano.

Parroquia de San Francisco
 Todos los días, en las misas de seis y ocho, ejercicio del mes de la Sagrada Familia.

Parroquia de San Juan Bautista
 En las misas de seis y siete y media tendrá lugar el mes de la Sagrada Familia.
 A las siete y media misa y Comunión general con plática preparatoria por ser primer viernes de mes.

Iglesia del Sagrado Corazon
 A las siete y media misa con Exposición.

Iglesia del Carmen
 A las cinco de la tarde, coronilla del Niño Jesús cantada, oraciones del Triduo, sermón-himno, adoración y viaticos, consagración é imposición de medallas á los nuevos congregantes que lo soliciten al Padre director.

Iglesia de Ntra Sra. y Enseñanza
 El Apostolado de la Oración por ser primer viernes de mes celebrará misa de Comunión á las siete y media con plática que dirá el Dr. D. Antonio Prenafeta, Pbro.

En atención á las funciones de la Catedral, este mes no tendrán lugar los actos religiosos de la tarde.

Cultos para mañana
Santa Iglesia Catedral
 Claustros.—A las siete misa y canto de la salutación Sabatina; en el ofertorio habrá adoración al Niño Jesús, cantándose alegres villancicos por el coro del Rosario de la Aurora.
 A las siete y media la Congregación de la vela y alumbrado tendrá misa de Comunión, en la capilla del Santísimo, con plática que dirá el M. I. Dr. D. Salvador Tarín, canónigo.
 A las nueve y media oficio á dos coros, con sermón que dirá Sr. E. L. Sr. Arzobispo.
 Por la tarde después del rezo en el coro, continuará el Octavario á Jesús Sacramentado, como los demás días.

Parroquia de San Francisco
 A las nueve y media de la mañana oficio solemne con plática.
 Por la tarde, á las cuatro y media, Rosario cantado, plática y adoración.

Parroquia de la Sma. Trinidad
 A las nueve y media oficio solemne con plática y adoración al Niño Jesús.
 Por la tarde, á las cinco, Exposición menor, Trisagio rezado, meditación y explicación del Catecismo.

Parroquia de San Juan Bautista
 Explicación del Catecismo durante la misa de ocho.
 A las nueve y media oficio solemne con plática parroquial y adoración del Niño.
 Por la tarde, á las cinco, Rosario pastoril y adoración al Niño.

Iglesia del Sagrado Corazon
 A las nueve misa para los congregantes de San Luis Gonzaga.
 Por la tarde, á las cinco y media, Rosario pastoril y adoración del Niño Jesús.

Iglesia del Carmen
 Fiesta del Divino Niño.—A las siete y media Comunión general; á las nueve y media oficio solemne. Por la tarde, á las cuatro y media, Coronilla á quinteto por la capilla del Sr. Gols, oraciones, sermón y á continuación procesión de niños y niñas con la imagen del Niño Jesús, por frente al convento, terminándose con la adoración, villancicos y consagración.
 Los sermones están á cargo del Padre Fray José de San Juan de la Cruz.
 Se solicita de un modo especial la asistencia de los niños á estos cultos, lo mismo que los padres de familia los consagren al Niño Jesús é inscriban en la Congregación establecida en la iglesia de Padres carmelitas.

Iglesia de la Beneficencia
 A las seis misa pastoril cantada por los Asilados de la Casa.

Por la tarde, á las cuatro, Rosario pastoril, villancicos y adoración del Niño.

Religiosas Terciarias Descalzas del Carmen (Unión, 41).
 Se cantará la misa á las siete de la mañana.
 Por la tarde, á las cinco, se cantará el santo Rosario y adoración del Niño.

Iglesia de las Descalzas
 A las ocho misa cantada por la Rda. Comunidad.

Iglesia de Santa Clara
 A las ocho misa cantada con canto gregoriano.

Iglesia de San Pedro
 A las nueve y media oficio pastoril.

EL sistema clerical

Desde el año 1870, cuando Pío IX declaraba dogma de fe la infalibilidad Pontificia, en el reino prusiano además se había levantado el grito de guerra contra la Iglesia y el episcopado; clero y órdenes religiosas eran el blanco de la más fiera persecución.

Habíase creído que la infalibilidad Pontificia no era sino la máscara bajo la cual el Papa intentaba subyugar á todos los reyes y príncipes, adquiriendo un poder ilimitado y absoluto sobre los pueblos. Doellinger y el príncipe Clodvig Hohenzollern contribuyeron sobremanera á fomentar la revolución anticatólica y á excitar los ánimos contra la Iglesia. Este último, primer ministro de Baviera, en una nota á todos los representantes de su soberano en las naciones extranjeras, aseguraba que la infalibilidad Pontificia vendría á parar en cuestión política y era la premisa para declarar dogma de fe la primacía temporal y absoluta del Pontífice de Roma. Doellinger y sus secuaces, los jansenistas holandeses y la Iglesia anglicana bautizada con el nombre de «católicos viejos» formaron, con el gran Canciller del Imperio al frente, aquella famosa liga, á la que Bismarck dió el nombre de Kulturkhamph.

Intentaba Bismarck fundar la unidad política y nacional en Alemania bajo la unidad religiosa del Protestantismo. Trabajaron con sectario furor para llevar á cabo la obra: protestantes, liberales, masones, todas las fuerzas del infierno se aunaron para aplastar la Iglesia de Alemania y arrojar de sus fronteras la soberanía del Romano Pontífice. Expulsados los religiosos del reino; sin libertad, ni reconocimiento, los obispos cuando no eran desterrados, sujeta el clero al gobierno; despojadas las parroquias de bienes y pastores, secularizada la enseñanza, y errojada la Iglesia de la escuela, del altar, del cementerio, del lecho de los moribundos, de los hospitales; sin influjo por consiguiente ni en la familia, ni en el pueblo; oprimida, sofocada y apagada toda su vida exterior; según los cálculos humanos la Iglesia católica de Alemania, al menos como elemento social, estaba destinada á perecer. Tan violentas fueron las leyes, tan satánica la persecución, tan abatidos y aislados los católicos, que ya Bismarck cantaba victoria. Pero contra todas sus esperanzas, encontraron los sectarios una resistencia sorda, muda y poderosa, una roca inexpugnable contra la cual se estrellaron todos sus esfuerzos: el episcopado y el clero.

Ocupaban las sedes de Prusia venerados obispos, prodigios de fe y de valor. En sus almas vivía el Romano

Pontífice con su suprema autoridad, con sus enseñanzas, y sobre todo con el ejemplo del heroísmo en la defensa de los intereses sagrados de la Iglesia. Reunidos aquellos santos prelados en Fulda en torno de la tumba de S. Bonifacio templaban en el fuego sagrado y ejemplar del Santo Apóstol de Alemania, sus indomables corazones, é inflamados sus ánimos en santo celo, refocilados sus espíritus con el calor de la oración, juraban perder sus vidas antes que hacer traición á su fe. Prusia no tuvo la desventura de tener un solo obispo cobarde ni servil. Puede muy bien asegurarse que si no todos fueron mártires de sangre, fueron todos mártires de su deber.

E igualmente digna de admiración fué la conducta del clero por su prontitud, energía é indomable constancia. Apoderado de la prensa, trueno y clama, señalá el peligro, exhorta y alienta. Arrojado de la escuela, é imposibilitado de abrir otras nuevas, se transforma en centinela, observa y denuncia al enemigo. Aquel clero después de sufrir impávido las multas, el destierro y la cárcel, arrojó con valor la pobreza y el hambre. La fe heroica, la virtud sublime que se traslucía en todos los hechos, entusiasmo al pueblo, y el pueblo, á la vista de la conducta del clero, se unió á él en el fervor de la oración, compartió con él su pan, las lágrimas

que el hombre ante la virtud heroica se rinde, y el celo sostenido por el sacrificio y la verdad es la llave segura para abrir todos los corazones, y apoderarse de los mismos. Y desde el principio de la persecución hasta el fin, á pesar de todas las providencias, ya suaves ya violentas, que puso en juego el Kulturkhamph, burlando su vigilancia, y despreciando su furor, vemos la acción del clero alemán en el campo político y social; en la Cámara y en el parlamento, en la dirección de los periódicos, en los congresos, en las escuelas, en las sociedades, y en los círculos de agricultores, de obreros, artesanos. Whindhorst alecciona por el clero presenta batallas á la omnipotencia del Estado, al gran Ciller de hierro, triunfador y vencedor de toda Europa; pero la pequeña excelencia le humilla, le rinde; y Bismarck, destrozado el Kulturkhamph, llora desterrado en Canosa su desventura. Las inicuas leyes son abolidas, y el catolicismo de Alemania sale más pujante de aquella titánica lucha.

Los católicos alemanes recuerdan con vivo entusiasmo, y rebozando santa emoción las hazañas de aquellos ilustres campeones, los cuales á costa de indecibles sacrificios afianzaron la religión católica en Alemania, vacilante ya por los rudos disparos de la reforma, y les legaron el patrimonio más insigne, el testimonio de la fe: por eso agradecidos transmiten sus nombres entre corrientes de oro, y las generaciones presentes y futuras bendicen y bendecirán eternamente su memoria.

Cuando el clero está animado del espíritu de su Dios, su maestro y su virtud, su desinterés y el amor á la Iglesia no son vanas palabras sino voluntad firme y eficaz y una cadena continua de sacrificios, según el deber de su vocación, el pueblo lo admira, lo sigue, lo ama y no hay Canciller de hierro ni fuerzas en la tierra capaces de separarle de él. Na-

da, ni nadie se resiste al sacerdote sacrificado y celoso: los corazones se le rinden, hasta los malos le respetan y esculpe en todos los ángulos de su patria el non prevalebunt. La gravedad del peligro no le turba, las dificultades no le desalientan, las barreras no le detienen, las amenazas no le hacen yacilar, ni las males artes desarmar su paciente caridad, no faltando jamás en la batalla su presencia, la electricidad de su mirada, el entusiasmo de su palabra, el fuego de su acento ni el estímulo de su ejemplo.

Quizá le será necesario arrostrar las persecuciones, sufrir las cárceles, marchar al destierro, sellar con su sangre la verdad; pero sabe que al estampar en su alma el carácter sacerdotal, estamparon en la misma el sello del sacrificio.

ANTONIO XIMÉNEZ, Pbro.

SECCION AMENA

EN UN TREN DE RECREO

Baden-Baden 1.º de octubre de 1863.

—Mi querido amigo: Quiero contarte en esta un pequeño episodio de mi viaje, el cual creo será de interés para ti. Como puedes ver en el encabezamiento de mi carta, me encuentro en Baden-Baden. Pero estoy tranquilo, no he venido aquí para arruinarme, todavía menos para enriquecerme en la ruleta; no soy ni tan rico ni tan ambicioso como para eso.

Paris supuso la compañía del ferrocarril habi organizado un tren de recreo de Paris á Strasburgo. Enseguida acudí á mi pensamiento la idea de marchar y me obsequié con un billete de tercera clase.

A la hora de la salida llenaba la estación un gentío inmenso deseoso de aprovechar, como yo, un precio tan reducido para ver el Rin y algunas ciudades fronterizas de Alemania. Un sólo día bastó para visitar á Strasburgo, así es que desde la mañana siguiente, el tren de Alemania conducía un buen número de alegres excursionistas hacia Baden-Baden, la libre ciudad del juego y de los placeres.

En Kehl no quedaba ya en el compartimiento en que estábamos sino sólo un asiento. Este lo tomó una joven alemana de 16 á 17 años, y enseñada emprendimos la marcha.

No habríamos andado dos kilómetros, cuando la muchacha, después de haber registrado varias veces sus bolsillos y sus envoltorios, quedóse pálida y temblorosa: su vaga mirada, su abatimiento expresaban una gran inquietud. En seguida se puso á sollozar y á llorar á lágrima viva.

El ruido del tren, juntamente con el tumulto de las conversaciones, había impedido á la mayor parte de los viajeros oírlo; pero dos religiosos, que se hallaban á su lado, habían notado su disgusto.

—Hija mía,—dijo uno de ellos,—¿qué pena tenéis para llorar así? ¿Cabría sobrevenido por ventura alguna desgracia?

La joven alemana pronunció á media voz algunas palabras en su lengua natal, más no se la entendió: en el vagón sólo había franceses.

Sin embargo, se encontraba entre los viajeros un muchacho, profeso de Strasburgo, que sabía alemán. Y ruego de los religiosos se apresuró á enterarse de las causas de tan amarga pena. La pobre joven abandonaba Kehl donde servía, para volver á su casa paterna, situada en la Alemania central; pero antes había querido ir á Baden-Baden para ver una amiga de la niñez. En el momento de poner el pie en el vagón, apercibióse de repente de la pérdida de su portamonedas. ¿Se le habría perdido? ¿Se habrían robado? No sabía decirlo, pero nadie lo había visto é iba sin saber como llegaría á su aldea, que estaba 300 kilómetros, ni de lo

ría de ella en Baden sin la menor moneda en su bolsillo. De ahí sus lloros y desesperación.

El ademán sencillo y honesto de la muchacha no dejaba dudar un momento de la veracidad de su narración.

Los dos eclesiásticos se consultaron un momento, pero al ver que les era preciso tener consideración de su bolsillo para que no les faltase dinero para la vuelta, renunciaron á cumplir por sí solos la bella acción que la caridad les sugería. Por lo demás mejor era hacer partícipes á todos; esta sería la manera de atraer más la bendición de Dios sobre los viajeros.

Entonces uno de ellos, levantándose, pidió con voz sonora un momento de silencio. Al punto cesaron las conversaciones y explicó la historia de la pobre extranjera.

—Señores,—añadió al terminar—una buena fortuna es lo que el cielo nos envía. Aumentemos y sacrifiquemos el placer con una buena suerte. La caridad es de todas las naciones, pero ante todo es francesa; en este suelo de Alemania donde no se comparten: nuestras creencias, hagamos que se bendiga al catolicismo y á Francia.

Y los dos sacerdotes echaron una moneda de oro en el delantal de la pobre muchacha.

—¡Bravo, bravo!—gritaron al mismo tiempo los cuarenta viajeros que había en el coche,—¡viva Francia!

Y los bolsillos se abrieron y una verdadera lluvia de dinero cayó sobre la joven extranjera.

Esta se encontraba trémula. Al ver este arranque de caridad cristiana, rodó sus lágrimas, pero esta vez se dejó ayudar á recoger esa acumulación colecta, porque estaba temblorosa de emoción. No empleó menos de un cuarto de hora en contar y volver á contar la cantidad de su tesoro.

La pobre niña tenía seis francos más de los que le hacían falta; los separó del resto, y dirigiendo á todos sus bienhechores una amable sonrisa que no impedía las lágrimas, pretendió devolvérselos so pretexto de que importaban más de lo que ella había perdido. No obstante, tuvo que guardárselos, dando lugar á un debate conmovedor, durante el cual pudo observar que más de un semblante quedaba humedecido por las lágrimas.

—Amigos míos,—añadió el sacerdote que había promovido esta idea de la colecta para aliviar el infortunio de la joven alemana,—os doy las gracias en nombre de esta pobre niña, sus labios no pueden hacerlo, pero su emoción habla bastante alto. Podremos vanagloriarnos de que esta jornada ha sido de las mejores de nuestra vida, y cuando se nos pregunte qué hemos visto más bonito en Alemania, podremos entonces responder riéndonos á esta escena conmovedora: ¡viva Francia!

El aplauso de aplausos acogió estas últimas palabras.

II

Los llegado á Baden-Baden, la muchacha se apresuró á dar las gracias á Dios la dió á entender, rosos bienhechores, y cada uno decía dichoso al estrechar la mano de los dos religiosos que tan bien habían interpretado el sentimiento de todos.

En cuanto á mí seguí de lejos á nuestra heroína, queriendo saber dónde iba á dirigirse; la ví subir por el lado de la iglesia, donde pronto se apareció.

Después de algunos minutos de espera, no viéndola reaparecer, me empeciné lentamente hacia la iglesia.

Noté en el pórtico un pobre ciego que su mujer servía de lazarrillo, y estos iban tres niños; los tres pálidos, descajados de rapos; sentí que la lágrima me caía en la cara y estaba viendo una obra de caridad que me iba á dar un golpe en la mano de la indignación de ver una moneda de oro que no trató de

—¿Qué es eso?—dije—sois más rica de lo que yo pensaba. —¡Ay, señor!—me replicó en mal francés—es el donativo de una mu- chacha que ha salido de la iglesia nojhará un minuto; me ha dado esta limosna recomendándome rogara por Francia y decir cuarenta Padres Nuestrros por la intención de sus cuarenta bienhechores. Y desapareció como una sombra sin añadir una palabra más.

No era otra que nuestra joven alemana. Fui presa de una indecible emoción; al punto entré yo también en la iglesia y nada te digo de cuánto oré en la presencia de Dios... Siempre tuyo.

F. CEMIN

Por la traducción, LUIS DE MADRAZO.

INFORMACION

Nota artística

Con esta dedicatoria: «Obsequio que el Sindicato de Crédito Agrícola de Constantí dedica en testimonio de reconocimiento y de gratitud, al Ilmo. señor D. Francisco García del Cid, Director del Banco de España en Tarragona», fué expuesto anoche en los escaparates del acreditado establecimiento que el señor Brell posee en la calle del Conde de Rius, el Diploma de Presidente Honorario del expresado Sindicato, cuyo título fué conferido al Sr. García del Cid, por acuerdo unánime, según consta en el acta notarial de constitución.

Cuanto transitaban anoche por aquella espaciosa vía, parábase á contemplar esta obra en la que por modo tan acabado han sabido asociarse una idea verdaderamente progresiva y útil y una esplendorosa manifestación artística. Y eran unánimes las alabanzas, sentidos y espontáneos los elogios, justos y merecidos los plácemes que oímos tributar tanto al esfuerzo que la creación del Sindicato de Constantí significa, como á la labor de los artistas tarraconenses que, con este motivo, han dado gallarda prueba de lo que valen y pueden.

Concretándonos al trabajo de estos últimos, no podemos resistir la tentación de describirlo con algún detenimiento. Siguiendo la costumbre muy generalizada en la Edad Media y que aún hoy en parte se conserva, de fijar los anuncios, edictos, bulas y otros documentos en las puertas de los templos ó casas comunales, utilizando muchas veces tableros más ó menos suntuosos contruidos expresamente para tal objeto, sobre unas tablas antiguas de nogal se ha colocado un pergamino con la leyenda alusiva al nombramiento, que imita á la perfección una página de códice de la primera mitad del siglo XV, es decir, de los últimos tiempos del arte gótico, con todos los detalles y primores de espléndida y elegantísima al par que severa ornamentación característica de aquellos tiempos y de tal arte.

Un friso, en que aparecen delicadamente dibujadas las figuras de Mercurio y Ceres dándose la mano, y en cuyo último término se vislumbra la silueta del edificio del Banco de España en Madrid, y una prolija orla de la que se destacan los escudos del Banco de Tarragona y de Constantí, forman, con una bien interpretada inicial y el sello, vaciado en cera encarnada, del Sindicato Agrícola, la decoración del pergamino. Trabajo es este que acredita una vez más el talento y la cultura artística de su autor D. Francisco Carbó y Olivé. Sin un exacto conocimiento del arte gótico, sin un estudio concienzudo de los procedimientos empleados en tales obras, sin un temperamento de artista que sabe penetrarse é identificarse con la escuela y el gusto que trata de imitar, es imposible dar cima á trabajos de esta índole, en los cuales, por la perfección que alcanzan, es el triunfo más difícil. Y podemos decir escuetamente, que el señor Carbó ha triunfado en toda la línea.

No menores elogios merece la labor de D. José Gil, oficial del conocimiento de cerrajería de la Sra. viuda de..., autor de las elegantes aplicaciones de hierro calado, forjado y batido coran el tablero que sirve de lujoso pergamino. Irreprochable, pureza en el estilo, ejecución, cuanto dijéramos de resultar pálido ante la obra de Sr. Gil evoca en nosotros el recuerdo de los mejores maestros de la forja, los artistas que embellecieron nuestros templos, legando á la posteridad, en esplendorosas concepciones de su génio vigoroso. Le aplaudimos sin reserva, seguros de interpretar con toda fidelidad la impresión que habrán sentido cuando se han detenido un momento ante los escaparates del Sr. Brell.

Orgulloso puede mostrarse el Sr. García del Cid de haber contribuido á la constitución y desarrollo del Sindicato agrícola de Constantí. Su obra, cuyos positivos beneficios y trascendencia social empiezan á revelarse en esta época, ha dado motivo á una nota artística que le recorda la gratitud de los que desvelos por sus desvelos, nos felicitamos por ello.

El día de ayer fué un día primaveral: lució el sol con esplendor, y la temperatura era benigna. Las lluvias de

días que, siguiendo á las de no lejana fecha, se han empapado en la tierra, sedienta por la pertinaz sequía del pasado año, ofrecen á los agricultores una halagüeña perspectiva. Por de pronto la próxima primavera promete ser espléndida: quiera Dios que lo sean igualmente el verano y el otoño.

Esta tarde se suspenderá la función del octavario que se celebra en la Catedral por tener que cantarse los maitines propios de la festividad de los Santos Reyes.

Ayer visitó á nuestro Rdmo. Prelado el nuevo alcalde de esta ciudad D. Manuel Cuchi.

Segun dijimos, ayer llegaron á este puerto los vapores italianos «Cittá di Reggío» y «Cittá di Genova» que han traído, procedentes de la Argentina, las dos anunciadas expediciones de novillos para el Sr. Artal.

El primero de dichos vapores conducía 140 bueyes y el segundo, 100, que fueron desembarcados ayer mismo.

Durante la travesía, que fué de 27 días, no hubo ninguna baja en el ganado, que según los inteligentes, es de inmejorable calidad.

La animación en el muelle fué ayer extraordinaria.

Dimos á nuestros lectores la noticia del acontecimiento artístico que tendrá lugar esta noche en el teatro Ateneo con el concierto de piano que dará el niño Miecí Hofrsouski. Las noticias que teníamos del pequeño artista se han visto confirmadas en un todo y aún aumentadas con el éxito verdaderamente extraordinario que tuvo, anteanoche en el teatro Principal de Barcelona, celebrado con un lleno completo y que resultó una ovación continua para Miecí. A la salida del concierto, á pesar de estar lloviendo, se le hizo una verdadera manifestación de entusiasmo.

Dados los precedentes con que cuenta Miecí no será de extrañar que el teatro Ateneo resulte insuficiente para dar cabida á los muchos devotos del arte con que cuenta Tarragona.

La limosna de cinco pesetas, que recibimos ayer, de un señor suscriptor de este diario, para la familia necesitada, de la Plaza Olózaga, á que nos referimos en el número de anteayer, no le ha podido ser entregada por haber salido ayer para Valencia, mediante pasaje gratuito que le facilitó el digno jefe de la estación de dicha línea. La expresada cantidad queda en poder de esta Administración, y á disposición del caritativo donante.

Los socios del Club velocipedista obsequiaron anoche al alcalde don Manuel T. Cuchi, con un banquete que tuvo lugar en la Fonda de Pe...

El acto, que resultó animadísimo, no tuvo carácter político.

El sabio arqueólogo é historiador Dr. D. Roque Chabás, Canónigo de la Catedral de Valencia, ha recibido una carta del Sr. Menéndez Pelayo dándole la enhorabuena por su hermosa edición del «Spill de Jaume Roig», que es á juicio del doctísimo crítico é insigne bibliógrafo, la publicación más importante que hasta ahora se ha hecho de un texto poético catalán, y el que ofrecía mayores dificultades.

El Excmo. señor Alcalde nos ha citado hoy á las once en su despacho para tratar de un asunto de interés local.

Con gran concurso de devotos dió principio ayer en la iglesia del Carmen el solemne Triduo que los PP. Carmelitas dedican al Niño Jesús de Praga.

Ha tomado posesión interinamente de la escuela de ambos sexos de Pasantant D. José Ricart Recasens.

«Liquidación verdad de Juguetes y objetos de porcelana». Gran rebaja de precios. Conde de Rius, 7. Casa Coca.

Por las Cámaras de Comercio y Agrícola y el Centro Industrial Mercantil de la vecina ciudad, se ha organizado un banquete que tendrá lugar el próximo domingo, en el salón de la sociedad «El Arculo», cuyo objeto es la celebración de las concesiones que el Gobierno ha hecho á aquella ciudad.

Se nos asegura que el acto no revestirá carácter político.

Por cese del maestro D. José Magriñá descós, ha quedado vacante la escuela elemental de niños de Vilella-alta, donada con el haber anual de 625 pesetas y cuya provisión interina corresponde al Rectorado.

La Compañía del Norte, al objeto de proporcionar las mayores facilidades á los industriales y comerciantes, ha dispuesto que desde hoy salga diariamente de la estación de Sabadell un vagón directo á Madrid destinado al transporte de los géneros que se remitan á dicha capital.

Nuevo y potente Gromophone por 80 pesetas. Relogería Rigau.

Ayer llegó á esta ciudad el Superior de los Padres Misioneros del Inmaculado Corazón de María, de Lérida, reverendo P. Ferreres.

Recordarán nuestros lectores que un español, apellidado Pacheco, que hace cosa de 40 días estuvo en esta ciudad, se propuso recorrer á pie 40.000 kilómetros; pero he aquí lo que le ha sucedido en la primera etapa de su viaje, por él mismo relatado:

«Paso la frontera, y de primera intención me marché á Perpignan (44 kilómetros), pregunto por el señor cónsul de España, el cual me dicen está en Madrid. Al día siguiente me presento en la Casa de la Villa, y de allí me conducen á la prefectura; soy objeto de detenido examen y me declaran espía ó cosa así; reclamo, pero es inútil, y metiéndome en un cómodo coche de 3.ª me ponen, como gracia especial, en las puertas de España. Como el señor cónsul no estaba y su secretario no tenía atribuciones, no he tenido más remedio que acatar sus órdenes.»

Si no quiere usted estar calvo use el CEFIRO DE ORIENTE-LILLO.

El que es calvo ó le cae el cabello es porque quiere. Véase el anuncio en cuarta plana.

Escriben de Barcelona: En los círculos científicos y literarios hemos oido decir que la Universidad de Stokolmo, administradora de los premios Nobel, ha oficiado á la Real Academia de Buenas Letras de esta ciudad, autorizándola para proponer candidatos á las futuras adjudicaciones.

Y Benis Torrescasana, Médico-Oculista del Hospital de la Sta. Cruz y de la Clínica del Dr. Barraquer.

Consulta particular de diez á una. Gratis á los pobres, los martes, jueves y sábados de ocho á diez. Rambla Castelar, 8, 1.ª.—Tarragona.

Escriben de Lérida:

«A pesar de que las lluvias de estos días han salvado á los árboles de un desastre espantoso y aseguran parte de la próxima cosecha de cereales, no ha llovido á gusto de todos, pues son muchos los olivicultores que se quejan por ser este año tan difícil la recolección de aceitunas. Sue precios oscilan entre nueve y diez pesetas la cuartera.»

Después de una buena comida el estómago anhela una taza de buen café; para conseguirlo es de todo punto necesario que sea café Tupinamba. De venta en la Panadería Barcelonesa, calle de la Unión, 19.

El otro día presentáronse dos sujetos en la tienda de odres de D. Antonio Chavarría, de la calle de la Cárcel, en Tortosa, con objeto de alquilar 14 odres, los que les fueron entregados á nombre de José Valledereza, de Jesús.

Pero, después de llevarse los odres, entró en sospechas el Sr. Chavarría, y hechas las oportunas averiguaciones, resulta que fué víctima de un timo, confirmado más tarde al saberse que las señas de uno de los dos sujetos coincidían con las del aprovechado caco que robó un carro á D. Mateo Colomé hace algún tiempo.

El hecho ha sido puesto en conocimiento de la guardia civil.

De Montblanch.

Dilluns va pendre possessió'l nou Ajuntament, ab las formalitats de costum. Lo presideix don Agustí Folguet y Coma y foren elegits primer tinent d'alcalde don Ramón París y Vilá, y don Joan Miró y Palau, síndic Juan Anglés y Farriol y interventor D. Francesch Sierra y Cuartiella, tots de la candidatura triomfant en les darrerres eleccions fora'l Sr. Miró, regidor republicà del bieni anterior.

—Dilluns a la tarde foren engegats dos trets de pistola contra'l novell regidor D. Francesch Sierra, per qüestions de comptes particulars. Per fortuna l'únich que'l va tocar no li feu dany.

—S'han comensades les obres d'explanaçió d'un camí carreter que conduirà al bosch anomenat «la Pasquala», y que farà grans serveys als molts montblanquins y forasters qu' al istiu visitan las fonts de aquella pintoresca reconada.

DESDE PARIS

Revista financiera

Durante la quincena que acaba de transcurrir se ha notado gran agitación en el mercado. Con el encarecimiento de la plata y los temores que inspira la política general han afluído al mercado enormes cantidades de títulos, y la plaza no se hallaba en condiciones de soportar estas ventas forzadas; pero los horizontes se han aclarado, y la plaza se halla desembarazada de todo obstáculo en que pudiera tropezar la especulación, así como de todo crédito dudoso. Avescinanse en Francia las elecciones, y por más que la Bolsa parece desenten-

derse cada vez más de la política interior, no pueden hacer lo mismo los capitalistas, afeccionados por una larga y triste experiencia.

En tanto que no sea resuelta la cuestión de Marruecos, continuará anubarrado el horizonte político.

Por lo que atañe á Rusia, ignórase aún el partido que alcanzará al cabo la victoria. El Gobierno parece arrepentido de haber caminado tan de prisa por la vía de las concesiones, y dispuesto á emprender la senda de la represión; pero dudas y vacilaciones han permitido al partido revolucionario organizarse vigorosamente, y la lucha será larga y, probablemente, sangrienta. Todavía no se sabe si Rusia sucumbirá en la crisis por que atraviesa ó si logrará salir de ella para entrar francamente, como Francia en 1871, en una nueva era de prosperidad industrial, económica y agrícola.

Tal es la situación en que se encuentra el mundo financiero en los comienzos del año 1906. El 3 por 100 se ha sostenido, y el Exterior ha permanecido firme, sin que en él hayan influido apenas los acontecimientos.

Los fondos rusos han mejorado ante el anuncio de que el Gobierno se decide, al cabo, á proceder con energía. Parécenos peligroso tocar por ahora á los fondos rusos, como no sea por medio de operaciones á prima. La Briansk se halla, evidentemente, sostenida por un poderoso grupo que no consentirá la depreciación de los títulos; pero el negocio es serio y susceptible de mayores vuelos, pero como es, por otra parte, el valor de especulación por excelencia, puede bajar de un modo importante á las primeras noticias malas que se reciban. Así es que tan sólo podemos aconsejar su adquisición á prima, absteniéndose por supuesto, de toda venta al descubierto, sin tener la precaución de liquidar, anticipadamente, su pérdida, operando ventafirme contra adquisición á prima.

En cuanto á la Harman, creemos que puede comprársela á prima. Es un negocio excelente, que será de los primeros en aprovecharse del restablecimiento del orden en Rusia.

Ha habido numerosas liquidaciones sobre los establecimientos de crédito. Ha habido compradores que no supieron realizar á tiempo los beneficios, considerables que han estado á punto de obtener sobre el Banco de París, el Lyonnais y la Unión Parisienne, y cuya liquidación ha venido á acentuar la baja de estos valores.

Sobre los valores industriales, de transporte ó metalúrgicos ha ejercido considerable influencia la situación general y las diferencias de 50 francos en una Bolsa han sido posibles en algunos títulos.

La Thomson Houston ha variado en 40 francos, por más que nada parece serle desfavorable en los proyectos de reorganización de transportes. La Compañía de Omnibus prefiere actualmente una liquidación gradual ante la hostilidad del Consejo. Acerca de la Compañía de Coches continúan propagándose noticias contradictorias.

El arreglo entre la Compañía del Gas y la ciudad no parece aún definitivo, y, por otra parte, tampoco ha sido acogido favorablemente por el mundo financiero.

La circular sobre el cobre han influido en el Río. Preténdese que la rareza del metal no resistirá más que algunos meses á las numerosas exportaciones y libramientos de procedencias japonesas y de otras regiones del Extremo Oriente.

El mercado Minier continúa depreciado. La calma actual parece ser, en concepto de algunos, precursora de un periodo de negocios que, acaso, será definitiva, y si continua la baja podrá ser aprovechada para comprar algo.

Termino esta revista formulando el deseo de que el nuevo año señale para nuestros abonados una era de dichas y prosperidades.

C. ALVAREZ DEL CAMPO. París, 30 diciembre de 1905.

EXTRANJERO

3 enero. París.—El pope Gapone llegó anoche á París.

—El Journal dice que Santos Dumont concurrirá al concurso para obtener el premio de 50.000 francos que el «Aereo Club» concederá á los globos dirigibles.

—El Figaro afirma que sabe por persona bien informada que el Emperador Guillermo, convencido de la buena fe de Francia, mantiene sus disposiciones conciliadoras y desea verdaderamente que la Conferencia de Algeciras termine con un acuerdo.

—Londres.—Comunican al Standard desde Tokio que el nuevo ministerio empezará á ejercer sus funciones del lunes al martes, añadiendo que M. Takakikato será ministro de Negocios extranjeros.

—Telegrafian al Morning Post desde Washington que se teme una próxima insurrección en Panamá.

—San Petersburgo.—El Molva publica una interview con un elevado personaje de Tsarkoieselo, quien declaró que la situación de M. Witte es mas sólida que nunca.

—El Slovo dice que los hospitales de Moscú contienen 2.000 heridos y que durante los últimos tres días han sido enterrados 670 cadáveres.

Se ignora aun el número de heridos trasladados á las ambulancias particulares. —San Petersburgo.—Las comunica-

ciones con el Cáucaso están completamente interrumpidas desde hace dos semanas y durante las mismas no se ha recibido de Tiflis correspondencia alguna, ni siquiera ningun telegrama del gobernador de aquel distrito.

—Varsovia.—Parece haber fracasado la huelga general; se reanudan los trabajos, los tranvías y ferrocarriles funcionan y la ciudad esta tranquila.

París.—Bolsa: 3 por 100 francés, 99.— á por 100 español, 92-85.

—Libau.—La huelga de los empleados de ferrocarriles, correos y telégrafos ha terminado.

—Hapsal.—Han ocurrido graves desórdenes en Hapsal y sus inmediaciones, donde varias partidas de esthionios y socialistas saquean é incendian los castillos y haciendas y han secuestrado á algunos propietarios.

OFICIAL

Extracto del «Boletín oficial» del día 4: Ministerio de Fomento.—Real orden sobre haber visto diversas reclamaciones elevadas á dicho Ministerio por contratistas de Obras públicas manifestando los perjuicios que se les originan á causa de no publicarse á continuación del anuncio de las subastas los pliegos de condiciones de los servicios y obras que han de adjudicarse mediante licitación pública con arreglo á la Instrucción aprobada por Real orden de 11 de septiembre de 1886.

Ministerio de Hacienda.—Real orden sobre expediente instruido por la Dirección General en averiguación del modo de practicar los servicios de alcoholes en el partido judicial de Vendrell.

Anuncios oficiales: Tesorería de Hacienda.—Relación de Ayuntamientos á los que se les notifica el acuerdo del Sr. Delegado en el expediente instruido por dicha dependencia contra los mismos por débitos de cédu- las personales del ejercicio de 1898-99 en el cual se declara la responsabilidad personal del alcalde y concejales, del importe total del descubierto que tienen con la Hacienda por el citado impuesto.

Alcaldías.—La de Pradip publica los acuerdos tomados por el Ayuntamiento durante el tercer trimestre de 1905, y las de Perafort, Borjas del Campo, Mora la Nueva y Gandesa anuncian servicios.

Movimiento de población del día de ayer

NACIDOS.—Ninguno. FALLECIDOS.—Ninguno. MATRIMONIOS.—Ninguno.

Alcaldía Constitucional

Antonio Alsina Recasens, soldado del regimiento de infantería Navarra en uso de licencia trimestral en esta ciudad, se presentará, cuanto antes, en la Sección de Vigilancia de la Secretaría del Ayuntamiento, con objeto de enterarle del contenido de una comunicación que le interesa.

Tarragona 4 de enero de 1906.—Manuel T. Cuchi.

COMERCIALES

Movimiento del puerto

Embarcaciones llegadas ayer

De Amberes y esc. en 23 días, vapor «Cid», de 661 ts., c. Martí, con 5 cajas de cristal; lo despachan los Sres. MacAndrews y C.

De San Carlos en 1 día, laud «Alfreda», de 65 ts., p. García, con 72 ts. de sal; lo despacha D. J. Mallol.

De Buenos Aires, Montevideo y Las Palmas en 27 días, v. italiano «Citta di Reggío», de 1.804 ts., c. Domeniconi, con 140 novillos; lo despacha D. Emilio Borrás.

De Buenos Aires y Santa Cruz de Tenerife en 27 días, v. italiano «Citta di Genova», de 2.543 ts., c. Magnano, con 100 novillos; lo despacha D. E. Borrás.

De Barcelona en 6 horas, v. «Juliano», de 713 ts., c. Suarez, con tránsito; lo despachan los Sres. H. de B. Lopez.

De Liverpool y esc. en 29 días, vapor «Tordera», de 1.014 ts., c. Villa, con efectos; lo despacha D. M. Fenech.

Despachadas

Para Port-Vendres, pailebot francés «Anna», con vino.

Para Genova, v. italiano «Citta di Genova», con tránsito.

Para Genova y esc., v. italiano «Citta di Reggío», con tránsito.

Para Londres y esc., v. «Cid», con cargo general.

Para Bilbao y esc., v. «Julian», con cargo general.

CIERRES DE BOLSA

Table with 2 columns: Description and Price. Madrid, 4. 4 por 100 interior contado... 78-75. 4 por 100 ídem fin de mes... 78-92. 4 por 100 ídem fin próximo... 99-05. 4 por 100 amortizable... 415-.

Cambios de Barcelona, día 4

Table with 2 columns: Description and Price. CAMBIOS EXTRANJEROS. Londres á 90 días fecha... 80-95 dinero. Id. á 3 días vista... 81-57. Id. cheque... 85-50. París á 8 días vista... 26-50. Id. cheque... 25-75.

Advertencia

DE LA CASA CLIMENT Y C.^{IA}

a los señores médicos, farmacéuticos y al público en general

"LA ACTIVIDAD,"

Sociedad Anónima de crédito y Seguros.— Pamplona

Única en España, premiada con Medalla de Plata, en la Exposición de París de 1904

Capital social: 10.000.000 de pesetas efectivas
Primas y reservas: Más de 10.000.000 de pesetas
Importantes edificios propios en Pamplona y Zaragoza

Garantía total: Más de 21.000.000 de pesetas

Suscriptores en general: Más de 55.000.
Suscriptores solo en el Seguro Infantil, Más de 51.000.
Suscriptores en esta Capital y Provincia: Más de 1200.
Contratos terminados y satisfechos: Más de 900.
Último aumento anual de Reservas: 140.000 pesetas.
Cotización de sus acciones: 310 o/o.

Seguro Infantil: (especialidad de esta Compañía), recomendado a los padres de familia por los R.dmos. Prelados de Aragón, Pamplona y Zaragoza, propio para constituir con pequeño sacrificio mensual (desde una peseta) un dote para los hijos, terminación de la carrera, establecimiento, quinta, toma de estado, etc.

Seguro de Vida y Renta Vitalicia: propio para proporcionar a los jóvenes, con un módico ahorro semanal (desde una peseta) una tranquila vejez.

Seguro a plazo fijo: desde solo dos años de plazo, para cobrar desde 100 pesetas de capital, compradas desde un céntimo diario, utilísimo a todos en general.

Seguro de Renta Vitalicia inmediata: conveniente a las personas sin heredero que les interesen.

Seguros de Vida sobre una y sobre dos cabezas, con y sin reconocimiento médico, verdadero amparo de viudas y huérfanos.

Impugnables de capital a interés: 5 o/o anual por uno ó más años.

Nobleza de sus condiciones: Ningún suscriptor pierde sus derechos, si por causas imprevistas se ve privado por algún tiempo de poder satisfacer sus primas; ningún niño asegurado, deja de percibir su dote, si se queda huérfano y sin que continúe la suscripción; los niños insertos antes de los seis años de edad ó que paguen los años respectivos, si pasaren de dicha edad, perciben un buen premio ya al hacer la 1.ª Comunión, ó al cumplir 11 años si no la hubieren hecho; pueden hacerse suscripciones con fechas atrasadas en todos los ramos, y todo suscriptor tiene derecho a préstamos y a otras varias ventajas que demuestran la bondad insuperable de esta Compañía.

Por todas estas circunstancias y por su pundonor en cumplir generosa y puntualmente sus compromisos, ha merecido los mayores elogios y aceptación de la prensa y del público; fué honrada con la 4.ª distinción y especial felicitación del Jurado, en el Gran Concurso Internacional de París, de agosto último en el que tomaron parte 150 sociedades de Seguros y actualmente aumenta más de mil suscripciones cada mes solo en el seguro infantil.

Se usan y remiten gratis, prospectos tarifas y detalles a quien lo solicite y se suscribe ó quien lo desea en la representación provincial y en las locales.

Representante provincial: D. León Ferré Gener.—Caballeros 10.

Librería y Tipografía Católica

FUNDADA EN 1870

SECCION DE GRABADOS

Tipográficos artísticos

BARCELONA

PINO, 5

Fotografados de autotipia y de raya para todos los objetos

Farmacia del Centro, de Manuel Font, Rambla de San Juan, núm. 57; Teléfono 48

A DOS REALES CAJA

Y todas las enfermedades del aparato respiratorio, porque modifican las mucosas, facilitan la expectoración y quitan en un día la opresión del pecho y la fatiga. Pueden tomarse sin ningún peligro pues no contienen opio ni morfina.

PASTILLAS SERRA.
son las mejores para curar la TOS

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

Línea de Cuba y Méjico

El día 17 de diciembre saldrá de Bilbao, el 20 de Santander, y el 21 de la Coruña el vapor

ALFONSO XIII

directamente para la Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costa firme y Pacífico, con transbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Combinación para el litoral de Cuba e isla de Santo Domingo.

Línea de New-York, Cuba y Méjico

El día 26 de diciembre saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y 30 de Cádiz, el vapor

MONTEVIDEO

directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba, e isla de Santo Domingo.

También admite pasaje para Puerto Plata con transbordo en Habana.

Línea de Venezuela-Colombia

El día 11 de diciembre saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor

ANTONIO LOPEZ

directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto-Ricofabana, puerto Limón, Colon, Sabanilla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra de donde salen los vapores el 19 de cada mes para Sabanilla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz con transbordo en Habana. Combinación por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto-Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con transbordo en Puerto-Rico y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris con transbordo en Habana. También admite carga para Maracaibo, Cero, Carupano, y Guayana con transbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con transbordo en Curacao.

Línea de Filipinas

El día 14 de diciembre saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor

ALICANTE

directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapur y Manila, sirviendo por transbordo los puertos de costa oriental de África de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Buenos Aires

El día 3 de diciembre saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor

P. DE SATRUSTEGUI

directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires

Línea de Fernando Poo

El día 25 de enero saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor

SAN FRANCISCO

para Fernando Poo con escala en Casablanca, Mazagan y otros puertos de Costa Occidental de África y Golfo de Guinea.

Línea de Canarias

El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 19 de Valencia, el 21 de Alicante y el 23 de Cádiz el vapor

E. L. VILLAVERDE

directamente para Tanger, Casablanca, Mazagan, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, con retorno a Santa Cruz de Tenerife para emprender el viaje de regreso haciendo la escala de Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Tánger

Salidas de Cádiz: lunes, miércoles, y viernes.

Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servicio por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarcan en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES: Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinadas mercancías, con arreglo al establecido en la R. O. del ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas de 14 de abril 1904, publicada en la «Gaceta» del 23 del mismo mes.

SERVICIOS COMERCIALES.—La sección que de estos Servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trasladar en Ultramar los mercancías que sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los exportadores.

Para más informes dirigirse a su Representante en Tarragona, D. Emilio Borrás, plaza de Olózaga.

ESTÓMAGO Y NERVIOS

El **TE MIBET** facilita la digestión admirablemente, tomando una taza después de las comidas.

El **TE MIBET** calma los más agudos dolores.

El **TE MIBET** alivia los estreñimientos y desaparecen las irritaciones.

El **TE MIBET** reanima las fuerzas perdidas.

El **TE MIBET** evita los vómitos, náuseas, etc.

El **TE MIBET** es utilísimo para los que padecen almorranas.

El **TE MIBET** regulariza el sistema nervioso.

El **TE MIBET** cura los desvanecimientos, vahidos, dolores de cabeza, espasmos, insomnios etc.

Precio de la caja para 30 tazas, 1'50 pesetas

Véndese: Farmacia Casas, Rambla de San Juan, 55, esquina Conde de Rius.

LA PRONTITUD

EL MAS ANTIGUO Y ACREDITADO READERO

ANDRES CANELLAS

Participa al público, al objeto de que no se confundan sus direcciones, que se reciben encargos

En TARRAGONA: plaza Cedazos, 32, bajos, esquina bajada Misericordia, al lado de la relojería del Sr. Rigau; Teléfono 137, y calle Apodaca, núm. 1, guarnicionero.

En BARCELONA: Calle Hospital, 2 y 4, y calle Filateras, núm. 5, cerca de la plaza del Angel.

DOS VIAJES DIARIOS

Se reciben encargos diariamente para TORTOSA

Carpintería Melendres

Dibujante y constructor de Altares

Tronos, templete, sagrarios, tabernáculos, urnas, doseles y monumentos para Semana Santa en lienzo ó madera.

Plazos convencionales para los señores párrocos y comunidades religiosas.

ARCOS DE TRIUNFO y OTROS ADORNOS para fiestas populares. Tarifa la más económica.

DESPACHO Y TALLER: TARRAGONA, MAYOR, 34

¿MURIÓ LA CALVICIE!?

USANDO EL

CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO



Premiado en varias Exposiciones con DIPLOMAS DE HONOR y MEDALLAS DE ORO

EL QUE ES CALVO ES POR QUE QUIERE

Ha quedado comprobado por infinidad de eminencias médicas, que el **Céfiro de Oriente-Lillo** es el único preparado en el mundo que hace renacer y crecer el cabello, barba, bigote y cejas; impide su caída, evita las enfermedades del cuero cabelludo, como seborrea (cabeza grasa), alopecia, etc., etc. Millones de personas certifican y justifican sus resultados. El que es calvo ó le cae el pelo es porque quiere, pues mediante contrato

¡Nada se paga si no sale el cabello!

¿Puede darse mayor garantía en el éxito infalible del tan renombrado **Céfiro de Oriente-Lillo**?

Consulta por el inventor **D. Heliodoro Lillo**, Rambla de Canaletas, núm. 13, 1.º—BARCELONA, de 3 a 6, días festivos de 10 a 1.

También se dan consultas a precios por escrito, mandando un sello para la contestación.

De venta en todas las buenas Periferias, Bazares, Droguerías, Farmacias y Peluquerías, a 5 pesetas frasco.

AVISO

25.000 PESETAS contra igual cantidad, al mundo un preparado que

CÉFIR

TE-LILLO

El acreditadísimo Céfiro Perfumería Parisiense, Rambla de 12.—D. Antonio Sans, Dro. Depósito principal: D. Eugeni

Se vende en Tarragona en la Juan Casals, Peluquería, Unión,

SASTRERIA Y CAMISERIA

DE VICENTE BRELL

Siendo de día en día mayor el número de clientes eclesiásticos que se surten en esta casa, desde la próxima temporada quedará establecido todo el surtido para la construcción de *dulletes, balandrines, manteos y solanas* de todos precios. Solana desde ocho duros. Géneros alta novedad para trajes de caballero, vestidos y abrigos para Señora. Depósito de sombreros de la acreditada casa «Trinchet» de Barcelona. Especialidad en sombreros eclesiásticos y de copa.

Tarragona.—Conde de Rius, 23 Rambla S. Juan, 57